
 

 

Protokoll der Landesdelegiertenversammlung 2019 
 
Ort  KIEK IN, Gartenstr. 32, 24537 Neumünster 
Datum  Sonntag, 24. Februar 2019 
Beginn  10:00 Uhr 
Ende  15:30 Uhr 
Teilnehmer laut Teilnehmerliste 27 von 51 Mitgliedern 

(aus Hamburg 9 von 16 Mitgliedern / aus Schleswig-Holstein 18 von 35 Mitgliedern / aus Mecklenburg-
Vorpommern 0 von 1 Mitglied) 

 
TOP 1  Formalia  

Der Präsident des PV Nord e.V., Andreas Creutzberg, begrüßt die Versammlung, recht herzlich das 
neue Mitglieder (Allianz Hamburg) und stellt fest, dass der Ehrenpräsident nicht kommen konnte. 

 
Der Präsident stellt fest, dass fristgerecht und formgerecht eingeladen wurde. 

 
Die Tagesordnung liegt allen Anwesenden vor und es gibt keine Einwände hierzu. Ergänzt wird, 
dass ein Antrag von Boostedt unter TOP 9 und zwei Anträge von Breklum unter 10.2 behandelt 
wird. 

 
Die Ausgabe der Stimmkarten ergibt: 
18 Stimmen für 9 Mitglieder aus Hamburg, 39 Stimmen für 18 Mitglieder aus Schleswig Holstein, 
3 Stimmen für den Vorstand; 60 Stimmen insgesamt ergibt eine 2/3 Mehrheit von 40 Stimmen. 

 
Der Präsident fragt die Versammlung, ob sich jemand zur Führung des Protokolls bereit erklärt. 
Frank Johannson meldet sich und wird fast wie abgesprochen einstimmig zum Protokollführer 
gewählt.  

 
TOP 2  Ehrungen 

Von den Mitgliedern wurde niemand zur Ehrung vorgeschlagen. Der Präsident überreicht Hugues 
Nicaud für seine langjährige engagierte ehrenamtliche Tätigkeit Ehrenurkunde und goldene 
Anstecknadel des DPV. 

 
Gedenken 
Baldur Dell Missier bekannt unter Balle 
Hans Thomsen 
Werner Volckmann für den der ABC eine eindrucksvolle Feier in der Boule Halle organisierte 
Andreas Dietrich genannt Citro, zu dessen Beisetzung der Vizepräsident und einige Boule Spieler 
kamen 
Gertrud Gleffe genannt Traudi zu deren Beisetzung ebenfalls der Vizepräsident und weitere Boule 
Spieler kamen 
Sönke Klein der viele LMs in der Turnierleitung unterstützte und dessen Weggang erst zur 
Versammlung bekannt wurde 

 
TOP 3  Protokoll der LDV vom 18.02.2018  

 
Protokolle gelten als angenommen, wenn nicht schriftlich innerhalb von 6 Wochen nach 
Zustellung Einspruch gegen die Fassung des Protokolls erhoben wird. 
 
Da kein Einspruch eingegangen ist, gilt das Protokoll als angenommen.  



 

 
TOP 4  Berichte des Vorstands 

Die Berichte wurden epostalisch verschickt. Ein Aussprachebedarf wurde von der Versammlung 
nicht geäußert. 
Der Präsident lobt die diesjährige Bestandsaufnahme die 49 von 51 Mitglieder bis zum 31.1 
erledigt hatten. Er bittet, bei der Bestandserhebung erst die Mitglieder, dann die Lizenzen und die 
Mannschaften zu melden. Erst danach müssen die Spieler*innen den einzelnen Mannschaften 
noch zugeordnet werden. 
Lizenzneuanträge werden durch die Bestandserhebung generiert. Sie müssen ausgedruckt und 
mit Passbild an die Geschäftsstelle geschickt werden. 
Für Spieler*innen, die wieder lizenzeiert werden sollen, braucht es keinen Lizenzneuantrag. Sie 
werden zwar als neue Lizenz angezeigt, gelten aber als Lizenzverlängerung. 

 
TOP 5  Bericht des Referenten für Finanzen 

Andreas Selk berichtet von einem positivem finanziellem Ergebnis mit einem Bestand von 
11.826,91€ und einer Rücklage von insgesamt 6.000 €. 
Zur Rückschau auf den Etat 2018 bestehen keine Fragen. 

 
TOP 6  Bericht der Kassenprüfer 

Klaus Zemeitat war nicht anwesend, hat jedoch mit Katrin Pfeiffer einen ausführlichen 
Kassenbericht erstellt. Katrin trägt den Kassenbericht vor, der voll des Lobes ist für die geleistete 
Arbeit und beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

 
TOP 7  Entlastung des Vorstands 

Aufgrund des Antrags der Kassenprüferin wird hierüber abgestimmt und dem Vorstand 
einstimmig ohne Enthaltung und Gegenstimme Entlastung erteilt (57 Ja; 3 Stimmen vom Vorstand 
nehmen nicht teil). 

 
TOP 8  Wahlen 

 
TOP 8.1. Wahlleiter 

Peter Blumenröther stellt sich zur Verfügung, wird einstimmig gewählt und leitet die Wahl. 
Eine geheime Wahl wird nicht gewünscht. Die Stimmen des Vorstandes zählen hierbei nicht, also 
57 Stimmen gesamt. 

 
TOP 8.2  Präsident 

Andreas Creutzberg stellt sich zur Wiederwahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten.  
 
Abstimmung 
Zustimmung 55 
Enthaltungen 2 
Ablehnung 0 
Er nimmt die Wahl an. 

 
TOP 8.3. Referent für Finanzen 

Andreas Selk stellt sich zur Wiederwahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten.  
 
Abstimmung 
Zustimmung 57 
Enthaltungen 0 
Ablehnung 0 
Er nimmt die Wahl an. 



 

 

TOP 8.4. einen Kassenprüfer 
Oliver Ostermann stellt sich zur Wahl. 
 
Abstimmung 
Zustimmung 46 
Enthaltungen 14 
Ablehnung 0 
Er nimmt die Wahl an. 

 
TOP 9 Haushalt 2019 

Antrag vom SV Boostedt (Zuschuss Länderpokal 55+ auf 200,- € pro Spieler*in) wird diskutiert 
 
Abstimmung 
Zustimmung 21 
Enthaltungen 11 
Ablehnung 28 
 
Damit wird ein Zuschuss für den Länderpokal 55+ von 100,- € pro Spieler*in gewährt. 
 
Über den vom Referenten für Finanzen, Andreas Selk, erarbeiteten Vorschlag zum Haushalt wird  
wie folgt abgestimmt: 
 
Zustimmung 54 
Enthaltungen 6 
Ablehnung 0 

 
TOP 10  Anträge des Vorstands 

 
 

TOP 10.1. Änderung der Sportordnung § 4 Nr. 5  
 

Während der Spiele ist das Tragen farblich einheitlicher Spieloberbekleidung Pflicht. Alternativ 
darf auch eine Oberbekleidung getragen werden, die durch einen selben Schriftzug oder ein Logo 
eine eindeutige Zuordnung erlaubt. Die Teilnehmer haben zur Anmeldung gemeinsam zu 
erscheinen und ihre einheitliche Spieloberbekleidung vorzuzeigen. Mannschaften ohne 
einheitliche Spieloberbekleidung werden nicht zugelassen. Über Sanktionen bei 
Zuwiderhandlungen entscheidet die Jury.  
 
Abstimmung 
Zustimmung 48 
Enthaltungen 6 
Ablehnung 6 

  



 

 
TOP 10.2. Änderung der Sportordnung, Anlage 1 Ligaspielbetrieb  
 

I. in den § 4, 7 und 8 die Lizenz betreffend, 
 

§ 4 Lizenzpflicht  

2. Die Lizenzen sind an jedem Ligaspieltag mitzubringen. 

3. Kann ein Spieler seine Lizenz nicht vorlegen, so hat er seine Identität auf andere Art 

(Personalausweis, Führerschein, Zeugen o. ä.) nachzuweisen. 

§ 7 Mannschaftsführer 

1. Die Mannschaftsführer führen die laut Richtlinien nötigen Ligaspieltagprotokolle. Sie  

● protokollieren die Antrittszeiten der Mannschaften, 

● prüfen die Übereinstimmung der eingetragenen Spieler der gegnerischen Mannschaft auf den 

Spielberichtsbögen mit den tatsächlich anwesenden Spielern. 

 

§ 8 Antreten 

3. Die Meldung erfolgt durch Übergabe des Spielberichtsbogens an den Mannschaftsführer der 

gegnerischen Mannschaft.  

…  

7. Erscheint ein abwesender Spieler nach Beginn einer Spielrunde und ist bereits als anwesend auf 

den Spielberichtsbogen notiert, so ist er von der nächsten Aufnahme an zugelassen und eine 

unvollständige Formation kann aufgefüllt werden. 

 

Abstimmung 
Zustimmung 59 
Enthaltungen 1 
Ablehnung 0 
 
II. § 14 Auf- und Abstieg 

 

Hierbei wird ebenfalls der Antrag von Breklum diskutiert und beschlossen, dass nicht Abgestimmt 

wird, sondern es wird ein Antrag auf Gründung einer Arbeitsgruppe gestellt und einstimmig 

angenommen. Manfred Habenicht erklärt sich bereit, die Leitung der AG zu übernehmen. 

 

III. Eingefügt wird der §15 

 

Sportliche Verhaltensregeln  

1. Die Mannschaften sind während ihrer Spiele verpflichtet, farblich einheitliche 

Spieloberbekleidung zu tragen. Erlaubt ist auch eine Oberbekleidung, die durch ein gleiches 

Logo oder denselben Schriftzug eine eindeutige Zuordnung zur Mannschaft erlaubt.  

 

Abstimmung 

Zustimmung  51 

Enthaltungen   5 

Ablehnung    4 

  



 

 

2. Während ihrer Spiele sind den Spielern das Rauchen (inkl. E-Zigaretten) und das Einnehmen 

alkoholischer Getränke nicht gestattet.  

 

Abstimmung 

Zustimmung  49 

Enthaltungen   7 

Ablehnung    4 

 

3. Die Benutzung von Mobiltelefonen ist den Spielern während ihrer Spiele nicht erlaubt, es sei 

denn das Gerät dient medizinischen Zwecken.  

 

Abstimmung 

Zustimmung 53 

Enthaltungen   3 

Ablehnung   4 

 

4. Zuwiderhandlungen können vom Schiedsrichter bzw. der Jury nach den geltenden Regeln je 

nach Schwere des Vergehens mit  

• Verweis, 

• Ausschluss vom Wettbewerb oder  

• Einbehalt der Lizenz belegt werden.  

 

Abstimmung 

Zustimmung 58 

Enthaltungen   0 

Ablehnung   2 

 

5. Über einen möglichen Lizenzentzug oder eine Sperre entscheidet das Verbandsgericht. 

 

Abstimmung 

Zustimmung 60 

Enthaltungen   0 

Ablehnung   0 

 

TOP 10.3. Änderung der Finanzordnung in § 4 und § 12 
 

I. Der Vorstand beantragt, die durch die DPV Beitragserhöhung von 12,- € auf 14,- € für eine Lizenz 
entstehenden Mehrausgaben 2019 aus den Rücklagen zu entnehmen. 

 
Abstimmung 
Zustimmung 60 
Enthaltungen 0 
Ablehnung 0 

  



 

 
II. § 4 Beiträge 
 
Laut Beschluss der LDV vom 24.02.2019 gelten ab 01.01.2020 folgende Beitragssätze:  
• Jahreslizenz für Erwachsene       32 Euro  
• Jahreslizenz für Jugendliche       12 Euro 

 
Abstimmung 
Zustimmung 37 
Enthaltungen 8 
Ablehnung 15 

 
Laut Beschluss der LDV vom 24.02.2019 gelten ab 25.02.2019 die folgenden Gebührensätze:  
● Ligagebühr pro Mannschaft            30 Euro  

● Gebühr pro Mannschaft für den Verbands--Pokal         30 Euro 
 

Abstimmung 
Zustimmung 54 
Enthaltungen 6 
Ablehnung 0 

 

● Gebühr für das Nichtantreten im Verbands-Pokal     100 Euro  

 
Abstimmung 
Zustimmung 7 
Deshalb abgelehnt 

 
● Gebühr für das Nichtantreten im Verbands-Pokal     50 Euro  

Abstimmung 

Zustimmung 46 
Enthaltungen 7 
Ablehnung 7 

 
III. 12 Kostenerstattung Nr. 4  
Der FKZ muss bis zum 31.10. des Jahrs beim Referenten für Finanzen beantragt werden (E-Mail 
genügt) - ansonsten verfällt der Anspruch. 
 
Abstimmung 
Zustimmung 60 
Enthaltungen 0 
Ablehnung 0 

 
IV. § 12 Kostenerstattung Nr. 6 
Mitglieder, die eine Landesmeisterschaft ausrichten, erhalten einen Zuschuss in Höhe von 100,- € 
pro Landesmeisterschaft. 

 
Abstimmung 
Zustimmung 58 
Enthaltungen 2 
Ablehnung 0 



 

 
Zur Klarstellung soll ergänzt werden, dass dies „auf Antrag“ erfolgt, womit der § 12 
Kostenerstattung Nr.6 jetzt lautet: 
Mitglieder, die eine Landesmeisterschaft ausrichten, können auf Antrag einen Zuschuss in Höhe 
von 100,- € pro Landesmeisterschaft erhalten. 
 
Abstimmung 
Zustimmung 58 
Enthaltungen 2 
Ablehnung 0 

 
TOP 11  Anträge der Mitglieder 

1. Der Antrag von Breklum ist in TOP 10 behandelt worden 
2. Der Antrag „Annullierung“ von Breklum wird zurückgezogen. 
3. Der Antrag von Boostedt wurde unter TOP 9 behandelt 
4. Der Antrag von Lemsahl wird zurückgezogen mit einem Appell an den Vorstand die benannten  
    Bedingungen im Antrag zu berücksichtigen soweit mehrere Bewerber vorhanden sind. 
5. Antrag Viöl (Hin- und Rückrunde im Ligaspielbetrieb) 

 
Abstimmung 
Zustimmung 4 
Enthaltungen 0 
Ablehnung 56 

 
6. Antrag von Breklum wurde in TOP 10.2 III (§15 Oberbekleidung) schon behandelt 

 
TOP 12  Liga 

Der Präsident berichtet von der erfreulichen Entwicklung mit einem neuen Rekord von 63 
Mannschaften, die am Ligaspielbetrieb teilnehmen. Es wurden bis dato 706 Lizenzen gestellt, in 
der Altersstruktur wäre eine Verbesserung wünschenswert (nur 13  Jugendliche; 460 > 60 Jahre) 
Die sportlichen Leistungen im letzten Jahr wurden vom Referenten für Sport, Peter Pöhla, 
vorgenommen und die zurückgegebenen Pokale an die Staffelsieger übergeben. 
Die Ligaspielorte und die Spielstätten für die Landesmeisterschaften werden kurzfristig auf der 
Homepage veröffentlicht. 
 

TOP 13   Veranstaltungen 2019 
 

TOP 13.1.  Schiedsrichterausbildung  
Peter Blumenröther konnte von der erfolgreichen Ausbildung und erfolgreichen  Prüfung von 2 
neuen Schiedsrichtern berichten. 
 

TOP 13.2.  Regelkundekurse 
Es finden noch zwei Regelkundekurse am 27.2. und 27.3. in Hamburg statt. Weitere Termine 
können nach Absprache mit Peter Blumenröther ebenfalls stattfinden. 

  
TOP 13.3.  Landesmeisterschaften  (Termine und Ausrichter)  

Stehen fest und werden kurzfristig veröffentlich auf der Homepage 
 

TOP 13.4.  Ligaspieltage    (Termine und Ausrichter)  
Stehen fest und werden kurzfristig veröffentlich auf der Homepage 

 
 



 

 
TOP 13.5.  Ranglistenturniere   (Termine und Ausrichter)  

Heide wird ein neues Turnier zum 1.Mai etablieren und beantragt die Berücksichtigung als 
Ranglistenturnier. 

 
TOP 13.6. 6. Präsi-Cup  

17.11.2019 in der Boulehalle Hamburg 
 

TOP 13.7. Küstenmasters 
7.12.2019 soll jedoch nochmal mit Niedersachsen abgestimmt werden 

 
 

TOP 14.     Trennung Landesmeisterschaften / Qualifikation zu Deutschen Meisterschaften 
Vizepräsident Frank Johannson stellt anhand von mehreren Folien die Problematik dar, die ein 
gewünschter Zuwachs an Spielern zu Landesmeisterschaften und die Qualität bzw. der Erfolg der 
Teilnehmer an Deutschen Meisterschaften. Die grundsätzliche Frage einer Trennung wurde als 
Stimmungsbild abgefragt: 

 
Abstimmung 
Zustimmung  5 
Enthaltungen  40 
Ablehnung  15 

 
Hieraus resultierte der Wunsch, das Thema in einem Workshop weiter aufzubereiten. Hierzu 
haben sich gemeldet: Andreas C, Reinhard, Ulrike Herbst, Kerstin, Hugues, Peter B., Frank J. 
Der Vizepräsident wird sich um den weiteren Verlauf kümmern. 

 
Ein Mitglied mit 2 Stimmen verlässt die Versammlung (58 Stimmen). 

 
TOP 15.   Einführung eines PV-Nord Verbands-Pokals 

Die Einführung wird einstimmig begrüßt. Die Frist zur Anmeldung wird bis zum 15.3 verlängert. 
 

TOP 16    DPV Länderpokal Veterans (55+/65+/Frauen) 
Diesmal wurde die Auswahl der Spieler durch den Vorstand nach bestem Wissen und Gewissen 
ermittelt. Eine zukünftige Regelung hierzu ist noch völlig offen. 
55+: Rosemarie Bülow, Ilka Hasse, Ulrike Herbst, Edeltraud Röske-Weber 
55+: Thomas Ajang, Peter Blumenröther, Andreas Creutzberg, Rüdiger „Paul“ Loth 
65+: Manfred Brandt, Joao Fernandes, Frank Johannson, Reinhard Schwertfeger 
Betreuer: Hans Bülow 

 
TOP 17  DPV Angelegenheiten 
 

Andreas Creutzberg berichtet über verschiedene Themen aus dem DPV. 

Reduzierung Fördermittel um 50.000,- € - Lücke 30.000,- € (2,- Beitragserhöhung) 
Umlaufbeschlüsse: abgelehnt – muss überarbeitet werden (soll durchgesetzt werden) 
Verlegung Länderpokal von 09. auf 45. Kalenderwoche 
Elektronisches Lizenzwesen – abgelehnt, auf Eis gelegt 
Konzeptpapier: Prävention sexualisierte Gewalt (Jugend) 
AG: Umgang mit Alkohol, Drogen, Gewalt und Rassismus / Schiedsrichterwesen 
Alkoholbedingte Entgleisungen = Rote Karte 
Neue Schiedsrichterbekleidung 



 

 
Nathalie Grothoff wurde zur dpj Jugendsprecherin gewählt 
2017: Plus von ca. 10.000,- € / Vermögen = 105.000,- € 
René Franke zum Kassenprüfer gewählt 

 
TOP 18  Verschiedenes 

  
● Ulrich Löwer fordert eine stärkere Durchsetzung des Reglement durch Schiedsrichter, Ausrichter 

(Hausrecht) und der Jury. 
● Halle Boostedt: Peter Blumenröther beklagt etwas die fehlende Unterstützung im Verein. Hinzu 

kommen erhebliche bürokratische Hürden, die sich zeigen. Eine Abstandsvorgabe von 30m zum 
Wald ist ein Beispiel dafür. Die Definition von Wald scheint unterschiedlich gesehen zu werden. 
Neu ist eine mögliche Erneuerung der jetzigen Immobilie, die der Gemeinde gehört. Falls die 
statt mit erheblichem Aufwand zu renovieren komplett erneuert wird, ergeben sich für den 
Hallenbau andere Aspekte. 

● Homepage: von verschiedenen Mitgliedern wird die Darstellung der Mitglieder bemängelt. 
Eigentlich ist dies bereits bekannt und sollte durch einen neuen Kommunikationsbeauftragten 
angegangen werden, der bekannterweise bisher noch nicht gefunden wurde. Der Präsident hat 
sich das Anliegen notiert und will entsprechend agieren. 

● Kugelmarkierung: Die Regelung bei Spielfeldern mit „international“ bedeutet, dass die 
jeweiligen Nachbarfelder zum Spielfeld gehören. Die Problematik des Aufnehmens einer Kugel 
wurde angesprochen und die entsprechende Stellungnahme des DPV. Charly Suhrbier hat einen 
Lösungsvorschlag zur Kennzeichnung, den er der Mitgliederversammlung zeigen kann. Aus einer 
anderen Sportart können kleine bunte Kunststoffplättchen in Münzgröße mit einem Stift als 
Platzhalter für eine Kugel benutzt werden, gut sichtbar und ohne den Boden zu verändern. Der 
PV-Nord wird versuchen, diese Hilfsmittel bei Landesmeisterschaften zur Verfügung zu stellen. 

● Hallen-Wintermeisterschaft: laut Katrin Pfeiffer könnte es gemacht werden. Insgesamt stößt der 
Vorschlag aber auf wenig Interesse. 

● Referent für Sport: Peter Pöhla weist nochmals darauf hin, dass er mit Ablauf seiner 
Amtsperiode als Referent für Sport nicht mehr zur Verfügung steht. Nathalie Grothoff hat 
Interesse bekundet, dieses Amt zu übernehmen und wird versuchen, bereits mit Peter 
zusammen zu arbeiten. Er würde sich weiterhin bereit erklären, als Ligabeauftragter zu 
unterstützen und würde sich freuen, wenn sich weitere Interessenten für die Arbeit im 
Landesverband finden würden.  

 
Um 15:30 schließt der Präsident die Versammlung 

 
 

             
Frank Johannson  Andreas Creutzberg 
Protokollant  Präsident 


